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令和５年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第４回 定例会 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 会議室 

 

期 日     令和５年４月２５日（火） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時１０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   奥 村 太 郎 

（書 記） 

総務課長補佐   山 田 純 也 

総務課 係員   宇 仁 田 舞 歩 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和５年第３回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

3月 23日(木) 定例記者会見［議会委員会室］ 

  課長会議（Zoom）［事務局］ 

  部活動検討委員会［市体育館］ 

24日(金) 市議会本会議［本会議場］ 

25日(土) 御木本奨学会認定書授与式［御木本真珠島］ 

27日(月) 鳥羽東中フェンシング部の活動について懇談［教育長室］ 

29日(水) 市社会教育委員会［市図書館］ 

  開発公社評議会［中央公民館］ 

30日(木) ハープ担当者会議［旧小浜小学校］ 

31日(金) 市議会本会議［本会議場］ 

4月 3日(月) 出向辞令書交付［教育長室］ 

  市長部局出向辞令交付［市長室］ 

  教育委員会辞令交付式［教育長室］ 

  学校予算説明会［かもめホール］ 

  異動通知書交付、辞令書交付式、着任式［かもめホール］ 

5日(水) 事務局内会議［教育長室］ 

6日(木) 鳥羽市新卒就職者歓迎会［かもめホール］ 

7日(金) 小学校入学式［安楽島小学校］ 

  学校教委合同会議［かもめホール］ 

  教委課長会［市内］  

10日(月) 中学校入学式［鳥羽東中学校］ 

  市町教育長会［松阪生涯学習センター］ 

11日(火) 市英語担当者会議［市図書館］ 

12日(水) 扇芳閣様からの寄付金贈呈式［市長室］ 
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13日(木) 鳥羽東中学校スクールバス添乗［市体→相差→市体］ 

新 ALT来局［教育長室］ 

  鳥羽東中フェンシング部の活動について懇談［教育長室］ 

  鳥羽東中学校 PTA役員会［鳥羽東中学校］ 

14日(金) 市校長会［市民体育館］ 

17日(月) 三重大学教育学部長来局［教育長室］ 

18日(火) 「みのなる森 とこよの郷」小田さん来局［教育長室］ 

  三教組志摩支部役員市長訪問［市長室］ 

  スポーツ推進員任命式［中央公民館］ 

19日(水) 東海北陸都市教育長協議会研究大会［富山県］ 

22日(土) 鳥羽東中 PTA総会［鳥羽東中］ 

24日(月) フェンシング大会実行委員会［商工会議所］ 

  新型コロナウイルス対策委員会［市長室］ 

  長岡総合型スポーツクラブ総会［相差・女性活動センター］ 

25日(火) 定例教育委員会［事務局］ 

 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告ですが、主なものを報告させていただきます。 

3 月は、部活の地域移行に関する部活動検討委員会、御木本奨学会認定書

授与式のほかに、西村百合子奨学金の授与式、鳥羽東中フェンシング部の活

動についての懇談がありました。 

4 月は、各辞令交付式への出席、扇芳閣様からの寄付金贈呈式、鳥羽東中

学校 PTA役員会及び鳥羽東中学校 PTA総会、「みのなる森 とこよの郷」小田

さん来局、東海北陸都市教育長協議会研究大会への参加が主なものでした。 

詳細について説明させていただきます。 

扇芳閣様からの寄付金贈呈式についてですが、昭和 59年に谷口文庫を設立

した扇芳閣様から毎年図書館に図書購入費をご寄付いただき、文庫の充実を

図ってきました。先代の意思を受け継ぎ、今回、鳥羽市立図書館の充実にと 

100 万円をご寄付いただくこととなりました。 

鳥羽東中学校 PTA 役員会及び鳥羽東中学校 PTA 総会では、麻生の浦大橋 2

号橋の通行止め時の鏡浦地区スクールバスの運行方法、土日部活動後の長岡

地区からのスクールバス運行方法、鳥羽東中学校大規模改修工事について、

保護者の皆さまに説明させていただきました。 

「みのなる森 とこよの郷」小田様より、園内で栽培している「やまとたち

ばな」から採れた果実を使って製品化された「Yamatotachibana グミ」1,000

袋を、市内１１小中学校の子どもたちに寄贈していただきました。 
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東海北陸都市教育長協議会研究大会は、久しぶりの対面開催となり、特に

話題に上がったものは、学校統合再編や部活の地域移行についてでした。 

岐阜県土岐市は、土日の部活動について、ほとんど地域に移行できている

とのことでした。図書館について発表事例している市町も多くあり、図書館

を駅前に設置したり、図書館の中で食事ができる場所を作ることによって、

地域コミュニティの場となる取り組みをしている市町の報告もありました。 

他の地域の話を聞く中では、2～3年前から当市の取り組みも増え、一定の

レベルを維持しながら教育委員会を運営できていると思います。 

東海北陸の中でも教育に関する取り組みは進んでいるものの、社会教育施

設としての図書館、機構改革、子育て支援などテーマを持って進めていかな

ければいけないと感じたところです。 

以上業務報告です。 

 

2．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）感染症による学級閉鎖等の状況について 

（学校教育課長） 

インフルエンザの流行により、加茂小学校と鳥羽小学校で学年閉鎖を行い

ました。 

加茂小学校は、6 年生が 4 月 20 日から 21 日まで学年閉鎖としましたが、

解除した 24 日に出席停止の児童が多かったことから、24 日まで学年閉鎖と

いたしました。また同じく 4 年生も、4 月 21 日から 24 日の 2 日間を学年閉

鎖といたしました。 

鳥羽小学校は 1・2 年生の学年閉鎖を行いました。4 月 21 日は授業参観の

予定でしたが、5月に延期いたしました。2年生は 24日に 31人中 15人が欠

席していたため、25日から 26日の 2日間、学年閉鎖といたしました。 

その他の学校では、インフルエンザは流行していない状況です。 

コロナウイルス感染症については、どの学校も一か月以上感染者が出てい

ない状況です。 

 

（教育長） 

学級閉鎖というのは、基本的には 3分の 1程度の児童生徒が休むと学級閉

鎖としており、場合によっては校医に相談をしながら決定しています。 

 

＜児童生徒及び学校の状況について情報交換＞ 

 

（教育委員 A） 

学校訪問に行った際に、初めて学校内部の状況を知ることもありますが、

そういった現場の状況を事前に教えていただくことはできますか。 
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（教育長） 

この定例教育委員会議の場で情報を共有するとともに、その都度感じたことや

疑問点は相談していただき、答えられる範囲については回答したいと思います。 

 

3．市議会について 

（1）補正予算の概要 

（学校教育課長、総務課長） 

＜予算要求内容について説明＞ 

  

（2）その他 

（教育委員 B） 

教育長が鳥羽東中学校～相差間のスクールバスに乗車されたとあります

が、どうでしたか。 

  

（教育長） 

スクールバス内の雰囲気を確かめるため、朝の便に乗車してみました。 

特に気になることはありませんでした。帰りの便に乗ると生徒も色々話を

していると聞くので、また乗車してみたいと考えています。 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第 18号 

 鳥羽小学校学校運営協議会委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立学校における学校運営協議会の設置及び運営に関する規則第 8 条

第 2 項の規程に基づき、鳥羽小学校学校運営協議会委員を委嘱することを提

案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 19号 

 答志小中学校学校運営協議会委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立学校における学校運営協議会の設置及び運営に関する規則第 8 条

第 2 項の規程に基づき、答志小中学校学校運営協議会委員を委嘱することを

提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 20号 

 神島小中学校運営協議会委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立学校における学校運営協議会の設置及び運営に関する規則第 8 条

第 2 項の規程に基づき、神島小中学校学校運営協議会委員を委嘱することを

提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 21号 

 菅島小学校学校運営協議会委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立学校における学校運営協議会の設置及び運営に関する規則第 8 条

第 2 項の規程に基づき、菅島小学校学校運営協議会委員を委嘱することを提

案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 22号 

 加茂小中学校学校運営協議会委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立学校における学校運営協議会の設置及び運営に関する規則第 8 条

第 2 項の規程に基づき、加茂小中学校学校運営協議会委員を委嘱することを

提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 23号 

 安楽島小学校学校運営協議会委員の任命について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立学校における学校運営協議会の設置及び運営に関する規則第 8 条

第 2 項の規程に基づき、安楽島小学校学校運営協議会委員を委嘱することを

提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 24号 

 弘道小学校学校運営協議会委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立学校における学校運営協議会の設置及び運営に関する規則第 8 条

第 2 項の規程に基づき、弘道小学校学校運営協議会委員を委嘱することを提

案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 25号 

 鳥羽市学校評議員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

学校の管理に関する規則第 13条の 3第 3項の規定に基づき、次のとおり学

校評議員を委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 26号 

 鳥羽市心身障害児就学指導委員会委員の解委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市心身障害児就学指導委員会規則第 5条第 3項の規定に基づき、次の

とおり鳥羽市心身障害児就学指導委員会委員を解委嘱することを提案しま

す。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 27号 

 鳥羽市いじめ問題対策連絡協議会委員の任命について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

 鳥羽市いじめ問題対策連絡協議会設置要綱第 5 条の規程に基づき、鳥羽市

いじめ問題対策連絡協議会委員を任命することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 28号 

 鳥羽志摩地区教科書用図書採択協議会規約の制定について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

 義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律（昭和 38 年法律第

182号）第 13条第 4項の規定に基づき鳥羽志摩地区教科用図書採択協議会を

設置するものであり、令和 6 年度の鳥羽志摩地区内の市立小学校において使

用する小学校用教科用図書の採択について協議を行うことを目的として、本

規約を定めることを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 29号 

 鳥羽志摩地区教科書用図書採択協議会委員の任命について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

 鳥羽志摩地区教科用図書採択協議会規約第 5 条の規定に基づき、次のとお

り教科用図書採択協議会委員を任命することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 30号 

 鳥羽市学校体育施設開放運営委員会委員及び管理指導委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

 鳥羽市学校体育施設の開放に関する規則第4条及び第5条の規定に基づき、

学校体育施設開放運営委員会委員及び管理指導員を委嘱することを提案しま

す。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4．今月のテーマ 

（1）今年度の事務局内人事異動と主な業務内容 

（学校教育課長） 

課長補佐の異動がありました。 

4月から給食調理業務の受託業者が変更となりました。 

また、三重県が子育て支援に係る補助金（みえ子ども・子育て応援総合補

助金）の創設を考えていることから、子育て支援策を立案していきたいと考

えています。 

  

（生涯学習課長） 

社会教育係・社会教育指導員・スポーツ推進係・図書館の職員に異動があ

りました。 

社会教育係の業務内容ですが、とばっこ検定、図書館の新システム更新、

文化財関係、赤崎まつり・みなとまつりの巡回などがあります。 

スポーツ推進係の業務内容ですが、市民体育大会や美し国駅伝、フェンシ

ング大会を継続して開催するほか、一方で市民運動会については、参加地域

参加者数の減少から開催の予定はなく、市民運動会に替わるイベントの検討

をしていきます。なお、小学生の相撲大会は今年度から廃止としました。理

由としては、児童の心身の状況、先生の状況、また市の取り組みとしても、

コオーディネーショントレーニングやフェンシング大会などに力量をシフト

している状況から見直しを図りました。 

また、スポーツ推進係の課題として、部活動の地域移行があり、引き続き

課題を整理し、検討していきます。 

 

（総務課長） 

総務課は、4人体制は変わらず、庶務係で人事異動がありました。 

学校再編に伴う鳥羽東中学校と加茂中学校の統合についてですが、令和

6・7年度は学校選択制の導入を考えています。その人数把握や、新中学校設

立準備として校章や校歌の検討していき、令和 8 年度からの学校統合につい

て備えて行きたいと思っています。 また、みえ子ども・子育て応援総合補助

金についても、実施できる事業を検討していきたいと考えています。 

  

（教育委員 C） 

みえ子ども・子育て応援総合補助金の進捗状況は、どのようになっていま

すか。 
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（総務課長） 

みえ子ども・子育て応援総合補助金については、今後、三重県から指針や

補助金の要綱が発表され次第、要件等を踏まえながら進めていきたいと考え

ています。 

 

（教育委員 B） 

学校の校舎で一番古い安楽島小学校の建替についてはどう考えています

か。 

  

（総務課長） 

大規模な工事には、財源の確保が重要となります。建替については、鳥羽

東中学校の改修工事が終了した後の検討課題だと考えています。 

  

（教育長） 

安楽島小学校の現 5年生が 99名で 100名を割り、子供たちが減ってきてい

る現状でもあるため、建て替えをすべきかどうかという話も出てくると思い

ます。 

  

（教育委員 B） 

安楽島小学校の駐車場は、児童が近くにいたりするので、対策が必要だと

感じます。 

  

（総務課長） 

今年度の予算で安楽島小学校の敷地内にある樹木や水槽の撤去など整備工

事を行い、安全対策をしていきます。 

 

 （教育長） 

最後に後援名義使用承認です。 

  

（総務課長補佐） 

今回の申請は 3件で、新規の申請はありませんでした。 

 

（教育長） 

承認いただけますでしょうか。 

 

【承認】 

議 事 結 果 承 認 

午後３時 1０分  閉 会 


